
ATA Nº 67/2022 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos onze dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às oito horas e quarenta e cinco minutos, 1 

na sala de reuniões da Secretaria de Assistência Social, localizada na Avenida Ernani Cotrim 2 

163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se a Comissão de Normas e Documentos do 3 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da 4 

conselheira e relatora: Dafna Correa Rodrigues (representante titular da AJL). Estando 5 

presentes os demais conselheiros integrantes dessa comissão: Alyne Mota Barbosa Pinter 6 

(representante titular da Secretaria de gestão e da Fazenda), Ismael Martins (representante 7 

titular da Secretaria de Educação), Lucas Joaquim Borges (representante titular do Grupo 8 

Escoteiro Carijós), Rosa Machado Silveira (representante titular do CEACA) e Simone 9 

Fernandes Floriano (representante titular da Secretaria de Saúde). Ainda esteve presente: Sulani 10 

Zanini Pizzolo Stupp (representante titular da APAE). Dafna inicia a reunião informando que 11 

se tivessem mais tempo deveriam já revisar o regimento interno, porém a preocupação no 12 

momento é utilizar o recurso do FIA que está parado na conta, e diz que estão preocupados com 13 

a ponta e que todas as ações que fazem estão voltadas para as crianças e adolescentes que devem 14 

ter prioridade absoluta. Rosa diz que gostaria de deixar claro que não é contra a abertura do 15 

edital, até porque também precisa acessar o recurso, porém se preocupa em ser antes da 16 

capacitação e explica que as entidades devem estar capacitadas para não correr o risco de não 17 

terem os seus projetos aprovados. Dafna observa que serão somente quatro horas de capacitação 18 

e que a palestrante não irá sentar com as entidades para ajudar a fazer os projetos, as entidades 19 

terão que ler o edital, ela tirará dúvidas gerais. Dafna diz que o edital aberto no ano passado já 20 

atendeu a demanda do momento, porém quanto mais corrigirem o edital, mais redondo ficará. 21 

Dafna diz que há muitas capacitações gratuitas que a Sabrina manda no grupo e no e-mail, 22 

porém diz que a Rosa informou que os conselheiros do CMDCA raramente participam. Rosa 23 

concorda e diz que são sempre os mesmos. Dafna diz que outra questão levantada em conversa 24 

com a Sabrina foi que quando resgatada a resolução das inscrições das entidades, onde foi 25 

revogada a resolução, e foi aprovado que todas as entidades tivessem o prazo unificado em 26 

março, explica que nessa transição até a outra entrar em pauta e todas as entidades estarem 27 

novamente regularizadas vale o prazo da antiga se não nenhuma poderia votar e explica que 28 

levando em consideração a resolução anterior a única entidade que estaria fora do prazo é a que 29 

ainda não entregou: o Grupo Escoteiro Carijós. Dafna diz que a situação que preocupa é o 30 

direito a voto do Grupo escoteiro, e explica que enquanto não regularizar a inscrição a entidade 31 

não terá direito a voto. Lucas explica que juntou as documentações, porém ainda não entregou, 32 

pois verificou-se que o alvará está vencido, portanto foi feita solicitação no setor e acredita que 33 

ficará pronto ainda nessa semana. Lucas informa que já estão com dezesseis crianças inscritas, 34 

e diz que irá rever para apresentar as documentações com as informações atualizadas. Dafna 35 

diz que reconhece que o Escoteiro é muito importante e informa que trabalha com uma pessoa 36 

que já foi escoteira e diz que ela sempre diz: independente dos problemas sempre sorria, que 37 

foi algo que ela aprendeu lá. Dafna explica que partirão para a análise das solicitações de 38 

registros das entidades e programas no CMDCA e solicita os envelopes. Dafna diz que foram 39 

recebidas as documentações em envelope lacrado: do CEACA, AJL e APAE. Dafna diz que, 40 

devido a imparcialidade, deixará a solicitação da AJL para que outro conselheiro abra e analise 41 

posteriormente. Lucas observa que o Grupo Escoteiro então não está apto à votar. Dafna diz 42 

que de qualquer forma é bom estar presente para verificar quais as documentações que a 43 



entidade deve apresentar. Dafna diz que o CEACA apresentou o envelope lacrado, sendo aberto 44 

às 8h53min. Dafna realiza a leitura do documento entregue e observa que está encadernado. 45 

Rosa diz que em sua opinião todos deveriam entregar dessa forma, para não haver confusão ou 46 

perda de folhas, e até mesmo pedir pra numerar e rubricar as páginas. Dafna diz que o 47 

responsável pela entidade é: José Eduardo Bitencourt, e a responsável pelos projetos: Rosa 48 

Machado Silveira. Dafna observa que apresentaram o plano anual de trabalho, e que para todas 49 

as atividades são apresentados os cronogramas. Rosa diz que a entidade também apresenta para 50 

a Assistência Social. Dafna diz está previsto a entidade atender até 210 crianças e adolescentes 51 

em situação de vulnerabilidade encaminhadas pelo CRAS.  Dafna diz que a entidade tem o 52 

programa de estímulo às artes Cênicas: arte e dança, música, banda de lata, coral, instrumentos 53 

musicais, oficinas pedagógicas, com duração de 11 meses. Possuem também oficina de 54 

gastronomia, artes plásticas, recreação, esportes/jogos, acompanhamento psicológico, social, 55 

nutricional, manutenção da merenda, e observa que a entidade garante a acessibilidade, 56 

disponibiliza atividades no contra turno escolar, e tem o transporte feito pela Prefeitura. Dafna 57 

observa que a entidade apresentou os recursos humanos envolvidos, sendo: uma coordenadora 58 

geral, uma coordenadora pedagógica, uma psicóloga, uma nutricionista, um professor de 59 

educação física, uma educadora social/oficina de artes, educadores sociais, um auxiliar 60 

administrativo, dois recepcionistas, quatro merendeiras e quatro serviços gerais, totalizando 21 61 

colaboradores. Dafna diz que há também uma equipe de voluntários. Dafna diz que a previsão 62 

de arrecadação é: R$ 1.128.700,00, e de despesas: R$ 1.220.700,00. Dafna verifica que excede. 63 

Rosa diz que buscam sempre parcerias. Dafna continua a leitura e diz que de atividades 64 

possuem: e espiritualidade, o apoio pedagógico. Dafna questiona se o reforço pedagógico são 65 

as tarefas que são feitas lá. Rosa confirma e diz que se tiverem alguma dificuldade auxiliam; 66 

Dafna diz que a entidade realiza também atividades culturais e educativas, como a festa julina, 67 

possuem brinquedoteca, onde desenvolvem atividades lúdicas. Dafna explica que é pedagoga e 68 

por isso está passando rapidamente, porém explica que caso tenham alguma dúvida perguntem 69 

e diz que após a leitura repassará o documento aos conselheiros. Dafna diz que a entidade realiza 70 

ainda: a exibição de vídeo educativo, a contação de história. Rosa observa que é muito legal, 71 

que a responsável vai caracterizada como personagem. Dafna diz que a entidade também 72 

realiza: atividade psicossocial, refeições diárias, e explica que seria lanche e almoço. Dafna diz 73 

que a entidade realiza várias atividades educativas e de recreação, oficinas de música, teatro, 74 

xadrez, pintura, dança. Dafna diz que foi colocado os projetos aprovados via FIA 2022: o 75 

projeto metamorfose, no qual montarão três peças teatrais: sobre o madeiro, gato malhado e a 76 

andorinha sinhá e guardiões do natal. Também o projeto: Cidadania em ação – direitos e deveres 77 

do ECA e o projeto: mídias sociais: benefícios e perigos das redes sociais. Rosa sugere que os 78 

membros da comissão de monitoramento já acompanhem os projetos que estão em andamento 79 

e diz que farão a estreia do espetáculo sobre o madeiro nesta quinta, sexta e domingo. Dafna 80 

questiona quais os membros e diz que recorda que a Secretaria de administração e finanças 81 

fazia parte. Sabrina recorda que foi realizada a alteração na comissão pelos conselheiros onde 82 

entrou a assistência social, devido à Alyne ter maior conhecimento sobre editais por já ter sido 83 

do setor de licitação e poderia contribuir melhor com a comissão de normas. Sabrina informa 84 

que, de acordo com a última resolução, os atuais membros seriam: a assistência social: Titular: 85 

Alessandra e suplente: Tatiana, a educação: Titular: será Ismael e suplente: Fabíola, AJL: 86 

Titular: Dafna e suplente: Richarles, CEACA: Rosa e José Eduardo. Dafna questiona de quais 87 

comissões a APAE faz parte. Sabrina informa que da comissão do FIA. Dafna sugere que 88 

quando Sulani puder participe das reuniões de outras comissões para que possa contribuir com 89 



seu conhecimento. Sulani diz que verificará com a entidade a possibilidade. Dafna sugere que 90 

coloquem o cronograma do projeto do CEACA para que a comissão de monitoramento fiscalize 91 

as ações que estão sendo realizadas. Dafna diz que a entidade anexou o estatuto, portanto está 92 

ok, e diz que não cabe ao conselho analisar o conteúdo, pois foi analisado pela prefeitura, sendo 93 

datado de 22 de novembro de 2010. Dafna diz que a entidade apresentou a ata da assembleia 94 

onde constituiu-se a diretoria com data até vinte e cinco de novembro de 2022, portanto está 95 

vigente. Dafna observa que apresentaram também a lista de presença da assembleia de posse, 96 

tendo registrado em cartório, então está ok. Dafna diz que apresentaram também o CNPJ ativo, 97 

o alvará de funcionamento e atestado do bombeiro ok. Dafna questiona qual a vigência do 98 

alvará. Simoni diz que todos são válidos até dezembro. Rosa diz que o atestado do bombeiro 99 

tem a validade de um ano. Dafna diz que a entidade apresentou ainda o CEBAS – Certificação 100 

de entidade beneficente de assistência social. Às 9h. os conselheiros partem para a análise das 101 

documentações da APAE. Rosa informa que a entidade se equivocou no preenchimento do 102 

anexo I e que deveriam tem assinalado renovação de registro de entidade e renovação da 103 

inscrição dos programas não governamentais estando assinalado governamentais. Rosa diz que 104 

também há falta da assinatura do presidente em algumas partes. Rosa sugere devolver o 105 

documento para a entidade para que realizem as alterações. Dafna diz que irá sinalizar com 106 

caneta no documento que será entregue para que a entidade posteriormente corrija. 107 

Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna diz que como representante legal consta o 108 

senhor Hamilton Gomes de Sousa. Dafna diz que deveria estar assinalada: a renovação do 109 

registro e também dos programas da entidade. Rosa questiona se a entidade também atende 110 

apoio socioeducativo em meio aberto, conforme foi assinalado ou seria somente orientação e 111 

apoio sociofamiliar. Sulani confirma que realizam atividades em meio aberto. Sulani diz que o 112 

anexo I deve estar assinado. Dafna lê plano de ação da APAE, que funciona das 7h20min às 113 

11h20min e das 13h20min às 17h20min. Dafna diz que quanto aos recursos financeiros orienta 114 

colocar o total, sendo repasse municipal: R$ 275.000,00 anual, repasse estadual: R$ 201.186,53 115 

anual , repasse da união: 216.191,16 anual. Sulani diz que colocaram que tem poucas doações. 116 

Rosa diz que o CEACA colocou baseando no último ano. Dafna diz que a APAE atende 155 117 

educandos e tem a capacidade de atender mais 30 educandos, encaminhados do CRAS, CREAS, 118 

entidades e sistema de garantia de direitos. Dafna sugere que apresentem a faixa etária dos 119 

atendidos. Dafna diz que a entidade trabalha na habilitação e reabilitação da pessoa com 120 

deficiência e suas famílias e relata que a entidade apresentou o relatório das ações, tendo como 121 

programas: a estimulação precoce – do 0 aos 05 anos, 11 meses e 29 dias, o serviço pedagógico 122 

específico – de 04 à 17 anos e atendimento educacional especializado – acima de 06 anos. 123 

Sulani observa que a faixa etária é a Federação quem determina. Dafna sugere colocar o número 124 

de crianças e adolescentes atendidos e verificar se a informação que o número de vagas 125 

oferecidas para o serviço pedagógico é realmente 03 como consta no documento. Sulani diz 126 

que possivelmente houve falha na digitação. Dafna diz que anotará também no documento para 127 

reverem. Dafna sugere também definam quantas crianças são do município de Capivari de 128 

Baixo. Simone diz que está acompanhando também as documentações encaminhadas pela 129 

Associação Jorge Lacerda e que verificou que também está faltando algumas assinaturas. Dafna 130 

observa que está com assinatura eletrônica. Simone diz que faltou também o total dos recursos 131 

financeiros da AJL. Dafna diz que falará com o Richarles e observa que ele participa a mais 132 

tempo do conselho. Dafna diz que as entidades devem incluir a faixa etária, especificando o n. 133 

de crianças e adolescentes. Simone diz que a AJL em algumas partes também coloca somente 134 

alunos. Dafna explica que da AJL é até os 16 anos, pois após os 16 eles podem frequentar à 135 



noite. Dafna observa que no anexo I da documentação apresentada pela APAE houve falha de 136 

impressão, porém o presidente assinou e carimbou. Dafna questiona se, no caso da APAE, 137 

consideram a idade cronológica, pois não é a mesma que a mental, Dafna diz que poderia ser 138 

considerado até 23, 24 anos. Sulani diz que de fato há uma redução muito grande. Dafna 139 

concorda e que tem contato com pessoas adultas com deficiência que possuem o 140 

comportamento de crianças pequenas. Dafna diz que a APAE apresentou o quadro dos recursos 141 

humanos por projetos e observa que o ideal seria ter uma tabela única e sugere verificar também 142 

se não está faltando profissional. Dafna observa que quanto aos serviços, programas, projetos 143 

e benefícios sócio assistenciais apontados pela APAE: Atendimento individual aos familiares, 144 

avaliação diagnóstica multidisciplinar, orientação e encaminhamento à benefícios, 145 

encaminhamento profissional, estágio supervisionado, capacitação continuada, prevenção às 146 

deficiências, itinerante: atendimento especializado domiciliar, transporte adaptado, auto 147 

defensoria e autogestão para o trabalho. Dafna observa que no público alvo do serviço: 148 

Avaliação inicial e elaboração de laudo diagnóstico está como público-alvo: bebês, crianças, 149 

jovens, adultos e idosos dos municípios de Rio do Sul, Rio do Oeste, Agronômica, Lontras e 150 

Laurentino e/ou transferidos de APAEs de todo o Brasil. Dafna observa que provavelmente foi 151 

colado de outro município e devem arrumar para Capivari. Dafna diz que quanto ao público 152 

alvo devem especificar também qual a idade, para possibilitar a identificação das crianças e 153 

adolescentes. Lucas questiona se protocola as documentações do grupo escoteiro da forma que 154 

está para que a comissão realize uma primeira análise. Sabrina diz que pode receber, mas cabe 155 

à comissão analisar. Sabrina recorda que as entidades não sairão hoje com o documento, e que 156 

ainda sairá o parecer dessa comissão aprovando ou não a solicitação. Rosa sugere que o Grupo 157 

não entregue e se coloca à disposição para auxiliar pra entregar completa depois. Dafna 158 

concorda e também se coloca à disposição para auxiliar. Dafna observa para a APAE colocar 159 

também o número do público-alvo atendido na orientação e encaminhamento à benefícios, a 160 

idade do público alvo do serviço de encaminhamento profissional. Dafna observa que quanto 161 

ao item: prevenção das deficiências consta que no ano de 2013 a APAE de Capivari de Baixo 162 

iniciou parceria com a Secretaria Municipal de Saúde e as palestras acontecem conforme 163 

demanda e sugere que fale em 2022 como está ocorrendo. Dafna sugere que a entidade revise 164 

e conste a idade do público-alvo e número de atendidos em todos os itens. Dafna observa que 165 

o transporte adaptado também consta município de Rio do Sul. Dafna diz que deve ter a idade 166 

e o número de atendidos nos serviços da área da saúde: serviço médico, terapia ocupacional, 167 

fonoaudiologia, fisioterapia e psicologia. Dafna diz que a equoterapia é referência no estado: 168 

não consta idade e nem o número de atendidos. Dafna diz que o pediasuit é terapia utilizada 169 

pela NASA e proporciona maior mobilidade para a criança. Sulani diz que há casos de 170 

cadeirantes que agora conseguem se locomover utilizando o andador, porém diz que a família 171 

deve estar junto e que é a partir dos dois anos e não colocam limite de idade. Dafna sugere 172 

colocar também o número de atendidos. Dafna diz que na maior parte do documento falta a 173 

idade e a quantidade, informação importante para se identificar, e sugere que a entidade realize 174 

a revisão em todo o documento. Dafna passa ao anexo III – Relatório de ações do ano de 2022 175 

e diz que não foi sinalizado a forma de acesso do usuário ao programa, porém acredita que 176 

recebe pelo: CRAS, CREAS e entidades e SGD e observa que não estava assinalado. Dafna 177 

observa que apresentaram a tabela de recursos humanos completa ao final, então este item está 178 

ok. Dafna questiona se são cinco colaboradores efetivos. Sulani diz que não é um quadro fixo, 179 

pois dependem de merendeira, motorista. Dafna diz que devem apresentar todos, inclusive 180 

voluntários. Alyne questiona, quanto a opção de contratar CLT ou voluntário qual a forma de 181 



divulgação da vaga, se é publicado. Rosa diz que na maioria das vezes é indicação, é perguntado 182 

se conhece alguém, porém não publica em rede social, pois apareceriam muitas pessoas. Dafna 183 

sugere que a APAE ajuste o quadro de colaboradores. Dafna observa que não veio nenhum 184 

anexo, não consta a ata, os alvarás, nem o balanço patrimonial. Dafna observa que na 185 

documentação do CEACA também não constou o balanço patrimonial, que é o do contador. 186 

Dafna pede que anotem as pendências das entidades. Dafna diz que na documentação 187 

apresentada pela APAE não consta: Ata de eleição, alvará e atestado, demonstração de 188 

resultado, cópia do CNPJ, e falta completar a relação de funcionários, constando também os 189 

voluntários, bem como completar as informações de público alvo: idade e n. de participantes e 190 

apresentar caso tiver registros em outros conselhos. Sulani diz que apenas do Estado e questiona 191 

se devem colocar. Dafna confirma. Do CEACA: não consta a demonstração dos resultados. 192 

Rosa questiona quanto tempo as entidades terão para arrumar. Sabrina diz que, conforme a 193 

Resolução de n. 229/2020, que alterou a de n. 002/2014, em seu art. 16: no caso de 194 

indeferimento do processo, a entidade não governamental ou programa governamental poderá 195 

apresentar recurso ao CMDCA, através de ofício, a ser protocolado na Secretaria Executiva dos 196 

Conselhos, sito a Avenida Ernani Cotrim, n. 163, no prazo máximo de 5 (cinco) dias úteis, a 197 

contar da data da publicação da resolução. Sabrina observa que então primeiramente o parecer 198 

da comissão de normas deverá passar pela plenária para expedir a resolução a não ser que 199 

sugiram alterar. Dafna diz que deveria ser a partir da emissão do parecer da comissão para maior 200 

agilidade, possibilitando que as entidades arrumem até a ordinária. Alyne sugere que realizem 201 

uma reunião extraordinária para mudar o texto da resolução para que seja a partir da emissão 202 

do parecer da comissão de normas e documentos. Conselheiros concordam por unanimidade. 203 

Às 9h57min Sulani informa que irá sair devido compromisso. Dafna da Associação Jorge 204 

Lacerda passa a palavra à Simone para a análise das documentações da Associação Jorge 205 

Lacerda. Simone explica que a entidade se equivocou ao assinalar, pois colocou renovação 206 

governamental e seria não governamental. Simoni questiona se a entidade não tem sede em 207 

outros municípios. Dafna nega. Simoni observa que não foi assinalado outras certificações. 208 

Dafna diz que tem o registro no ministério do turismo. Simone diz que o representante legal da 209 

AJLé: Valdeci Francisco Algayer. Período do mandato consta 2023. Simone diz que não foi 210 

colocado o curso dos representantes da entidade, somente que possuem ensino superior 211 

completo. Quanto a caracterização do registro a entidade a AJL assinalou: Apoio 212 

socioeducativo em meio aberto. Simoni diz que não consta a assinatura do presidente. Dafna 213 

diz que é assinatura digital. O horário de funcionamento é das 07h às 22h. Simoni diz que 214 

quanto aos recursos financeiros há doações de associados: R$ 1.000.000,00, mensalidade: R$ 215 

70.000,00. Simone observa que faltou colocar o total. Quanto aos programas, Simone diz que 216 

tem o Estação Cultural de segunda a sexta, em horário comercial, e tem o objetivo de atender 217 

45 alunos de dança, 35 alunos de música, 15 alunos de teatro. Simone observa que não é 218 

especificada a faixa etária e sugere informar também a idade limite para inscrição nas oficinas 219 

de ballet, música e teatro. Dafna informa que seria 16 anos. Alyne sugere que façam oficina de 220 

desenho artístico que está em falta na cidade. Dafna explica que já recebeu proposta, porém 221 

para teria que ter um espaço fixo específico devido às mesas. Simone diz que como forma de 222 

acesso do usuário ao programa consta: por procura espontânea e por busca ativa. Dafna diz que 223 

também devem assinalar por encaminhamento do CRAS e CREAS. Às 10h Lucas informa que 224 

se ausentará devido outra reunião agendada e se retira. Simoni diz que consta o monitoramento 225 

das ações de 2020 e 2021 e questiona se não terão projetos para 2022. Dafna explica que o 226 

projeto: Estação Cultural, independente do FIA, está acontecendo. Simone informa que dos 227 



projetos: Guardas ambientais e estação Cultural estão com a faixa etária, sendo o Estação 228 

Cultural: 07 à 17 anos e Guardas Ambientais: 12 à 14 anos. Simone observa que quanto à 229 

origem das demandas não foram assinalados CRAS, CREAS, nem sistema de garantia de 230 

direitos e sugere buscar esses dados. Quanto ao anexo IV – Recursos humanos Simoni diz que 231 

apresentaram a tabela. Dafna observa que não constam os CLTs. Simone anota. Simone diz que 232 

consta que o documento foi assinado digitalmente em 31/03/2022. Dafna observa que foi uma 233 

assinatura geral e que ao seu ver deveria ser por anexo, e que levará as informações ao Richarles. 234 

Simone observa que, ainda da AJL, consta em anexo e ok: o estatuto, a cópia da ata da eleição 235 

da diretoria, consta o alvará de funcionamento e atestado do bombeiro, o balanço patrimonial, 236 

o relatório do exercício, quanto a relação dos funcionários: incluir os CLTs, e quanto aos itens 237 

XIII, XIII e XIV da resolução Dafna informa que não tem. Alyne sugere que incluam as 238 

negativas de débitos estaduais e municipais nas documentações solicitadas pelo CMDCA, pois 239 

são documentações que posteriormente são solicitadas para acesso ao FIA. Conselheiros 240 

concordam por unanimidade. Sabrina questiona quem assinará o parecer da Associação Jorge 241 

Lacerda, visto que a relatora desta comissão é da entidade. Dafna diz que será a Simone, e 242 

explica que foi por isso que passou a palavra a ela. Simone concorda. Alyne diz que também 243 

fica à disposição para assinar caso necessário. Dafna diz que ficam de agendar a reunião 244 

extraordinária para alterar a resolução e possibilitar a entrega do parecer às entidades para 245 

correção antes da ordinária. E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 246 

10h15min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente 247 

administrativa do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita 248 

pelos membros presentes. 249 


